
  

 

Niederschrift 

der 11. Sitzung des Ortschaftsrates Klein Wanzleben 

am 19.04.2021 Evangelisches Gemeindezentrum, Rabbethgestraße 24  

AZ: 101505.21.11-11  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  21:00 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Knut Freese   

Mitglieder 

Herr Dr. Horst Lux   

Herr Karl-Heinz Matthias   

Herr Heinz-Jürgen Mattig   

Herr Hanno Trieger   

Herr Olaf Wachsmuth   

Frau Andrea Walter   

Verwaltung 

Herr Kai Pluntke Amtsleiter Ordnungsamt 

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Karl-Ernst Gebhardt   

Herr Rainer Lux   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 01.03.2021  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Informationsvorlage zur Erstellung der mittel- und langfristigen Schulpläne 

der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 032/IV/19-24 

 

 7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 8 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

01.03.2021 
 

 9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

8 Bürgerinnen und Bürger  
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Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwesenden. 

Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.   

 

einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 01.03.2021 

 

einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Der Ortsbürgermeister informiert  

 DNS-Net läuft, erste Bürger haben einen funktionierenden Glasfaseranschluss. Jetzt 

liegt es meist an der Kündigung der Altverträge. 

 Treffen Festkomitee 

o bis 1. August wird es keine öffentlichen Veranstaltungen in Klein Wanzleben 

geben 

o Festprogramm für 875 Jahrfeier soll eingekürzt werden, zum Beispiel kein 

Festumzug, kein Ball der Vereine, dafür Festveranstaltung, Filmabend, Früh-

schoppen, Duo Liason  

o Termine werden im Juni besprochen 

 Vorschlag: Vorstand von Kulturverein und Bürgerstiftung sollen Alternative zum Ein-

satz der eingeworbenen Spenden erarbeiten und diesen den Spendern unterbreiten. 

 Wahlen können im Gemeindezentrum abgehalten werden, da im Rathaus alles durch 

die Ausstellung blockiert ist. 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

Bürger Herr Michael Schulze fragt 

- ob es möglich wäre eine Blühwiese auf dem Baugebiet hinter dem Rathaus 

  auszusähen bis dort gebaut ist 

- der Baumschnitt an den Bäumen an der Straße ist mangelhaft, so würden 

Bäume 

nie blühen können. Wer dies zu verantworten hat und ob es hier eine Fachqualifikation 

gibt. Es gäbe gute Alternativen zum Radikalschnitt. 

- gibt es Nachpflanzungen für gefällte Bäume? 

- spricht sich gegen Steinvorgärten bei Eigenheimen aus. Man sollte hier als 
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  Gemeinde intervenieren. 

- der Tonnenberg sollte weiter ausgestaltet werden. Hier sind ja Wege schon angelegt, 

es fehlen Bänke und man könnte Obstbäume pflanzen. 

 

TOP  6 Informationsvorlage zur Erstellung der mittel- und langfristigen Schulpläne 

der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 032/IV/19-24 

 

Herr Pluntke 

- führt in das Thema ein. Erklärt die Notwendigkeit des Handelns. 

 

Frau Dehnert, Leiterin der Grundschule Klein Wanzleben 

- gibt ergänzende Erläuterungen zum Thema Schulverbund 

 

Es kommt zur Diskussion unter den Ortschaftsräten, wo folgende Probleme beim Schulver-

bund aufgemacht wurden: 

- wie verhält es sich, wenn die Schülerzahlen wieder steigen? 

- wie kann man in Zeiten von Corona so viele Schüler in eine Klasse setzen? 

- wie sieht das pädagogische Lernkonzept aus, wenn mehrere Klassen zusammengelegt 

werden? 

- so kommt es zum Ausdünnen des ländlichen Raumes. 

- kein Verständnis für den Mehrstufenunterricht. 

- wenn der Zuzug in die Gemeinde weiter gefördert wird, würde es auch genug Schüler 

geben – Baugebiete! 

- die Probleme würden nur 10-15 Jahre nach hinten geschoben werden. 

- Fazit: lieber keine Schule im Ort, als ein schlechter Unterricht.  
 

In Vorbereitung der Stadtratssitzung am 09.07.2021 soll die als Anlage beigefügte Informati-

onsvorlage zu den mittel- und langfristigen Schulplänen der Stadt Wanzleben - Börde zur 

Erstellung der Schulentwicklungsplanung 2022 beraten werden. 

 

Diese Vorberatung hat den Hintergrund, der Verwaltung den Auftrag zu erteilen, die Bildung 

von einem Schulverbund in den Entwurf des Schulplanes aufzunehmen.  

 

einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 7  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Wachsmuth   

- spricht die Gestaltung des Friedhofes an. Für den Friedwald sollte eine Tafel aufge-

stellt werden, um hier auf die Möglichkeit der Friedwaldbestattung hinzuweisen. Eine 

optische Trennung zum Müllplatz sollte vorgenommen werden. Den Erfinder des 

Pfluges sollte man an eine zugänglichere Stelle umbetten. Die Friedhofswege sollten 

verbessert werden.  

 

Frau Walter 

- fragt zum Stand Erschließung Belfort nach. 

- fragt, ob die Schwimmbäder geöffnet werden. 

 

OBM Herr Freese 
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- erklärt, dass hier Streitigkeiten zwischen Stadt und TAV eine Erschließung gerade 

blockieren 

- gibt an, dass die Verwaltung alles tut, um die Schwimmbäder zum 1.6. zu öffnen, soll-

te es Corona zulassen. 

 

Herr Dr. Lux 

- bemängelt, dass es auf dem Friedhof keine Büsche oder Unterholz gibt. So fehlt es an 

Biodiversität. 

 

Herr Trieger 

- fragt nach, seit wann ein Schild „Privatweg“ an der Straße nach Peseckendorf steht. 

 

Herr Pluntke  

- erklärt, dass das vor einigen Jahren so notwendig war. 

 

Der Ortsbürgermeister verabschiedet die Gäste und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Knut Freese   

Vorsitzender/Protokollant   
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